



Piccole Suore Missionarie della Carità
(Opera Don Orione)
Casa generale
Via Monte Acero, 5 – 00141 Roma
www.suoredonorione.org



Prot. MG 20/23

Objet: présentation et entrée en vigueur des Actes du XIII^e CG

Très chères Soeurs!

Dans la solennité de l'Assomption de la Vierge Marie au Ciel, si chère à nous toutes, en ce jour où beaucoup d'entre nous ont donné leur vie à Dieu par la profession de vœux religieux et nous avons décidé de collaborer, comme Marie, à son Projet de salut, je viens à chacune de vous pour vous présenter le document des **Actes du XIII^e Chapitre général** et vous annoncer la date de leur entrée en vigueur: le **29 août 2023, fête de Notre-Dame de la Garde**.

"Aujourd'hui, nous demandons à la Sainte Vierge..."

Des mains de Marie, qui nous protège continuellement et garde en nous le don du baptême et de la consécration religieuse, nous toutes nous allons recevoir ce précieux texte qui accompagnera la vie de notre Institut pour les six prochaines années.

Ecrivant de l'Amérique pour la fête de Notre Dame de la Garde, Don Orione encourageait ses fils et ses filles à *"demander à la Sainte Vierge"* le don de *"mourir à nous-mêmes afin de vivre pour le Christ"* et de faire de notre vie un don agréable à Dieu et aux hommes:

"En avant, en avant et à faire le bien, mes enfants, toujours en avant, même si c'était per ignem et aquam (par le feu et par l'eau)! Chanter en avant, en gardant toujours les yeux et le cœur sur Dieu - Aimons tout le monde! Faisons toujours le bien et faisons du bien à tous, restant humbles et fidèles aux pieds de la Sainte Église de Rome, Mère et Maîtresse.

Ceci, ô mes enfants, demandons aujourd'hui à la Sainte Vierge: mourir à nous-mêmes pour vivre pour le Christ: vivre la charité du Christ, faire de notre vie un holocauste d'amour pour Dieu et pour les hommes, entre les mains de Marie, notre Mère et notre céleste Fondatrice" (Écrits, 91, 281).

A elle, à Marie Très Sainte, confions notre vocation et le désir de vivre notre nouveau sexennat selon les indications que nous recevons dans les Actes du XIII^e Chapitre général.

"Le Chapitre, un temps fort de dialogue entre vous et avec l'Esprit Saint"

Ainsi a écrit le pape François dans le message adressé aux participants du XIII^e Chapitre général. En effet, ce fut un temps fort de dialogue dès ses premiers pas proposés à la Congrégation par le précédent Conseil général.

Le Pape continue de nous dire qu'il faut sortir renouvelées de ce *«temps fort»*, *«dans le cœur avant que dans les initiatives et les structures»*. L'Esprit nous pousse au renouveau du cœur.

Nous sommes conscients que la Petite Oeuvre de la Divine Providence, que nous appelons aujourd'hui la Famille Charismatique Orionine, a été suscitée par l'Esprit Saint pour participer activement au projet de Dieu de renouveler toute l'humanité dans le Christ. Seul le cœur en renouveau perpétuel peut le concevoir et le réaliser. Avec un cœur amoureux du Christ, Don Orione l'a ressenti fortement et a transmis l'espérance de la victoire: *"Une nouvelle ère s'ouvre: une ère de foi, de justice et d'amour*

de l'humanité dans les bras maternels de la Sainte Église du Christ, une et vraie! (...) ...et l'humanité, renouvelée dans le Christ, attendra le signe divin pour un nouveau chemin!" (Écrits, 114, 262).

Celui-ci est notre fin ultime qui nous poussera à accueillir les Actes et, avec un cœur sans cesse renouvelé, à réaliser aujourd'hui le «*pas possible*» pour nous.

Nous savons que l'humanité se trouve à vivre un moment particulièrement délicat. L'ancien système du monde se meurt et le nouveau naît humblement, racheté par le sang du Christ: "*Le Sang que le Christ a versé sur la terre est la semence d'une nouvelle humanité dont le caractère et la vie sont et doivent être l'amour de Dieu et des hommes; sans égard pour lui-même. Il faut que cette nouvelle humanité grandisse, se multiplie, parcoure comme un géant les hautes voies de Dieu, remplisse la terre en adhérant à la vérité pour donner la vie à tous. Tout doit être rattaché à Jésus-Christ"* (Ecrits, 111, 99).

C'est notre défi: renouveler le cœur, vivre le Christ et «*tout rattacher*» à Lui. Ce processus initiatique aura lieu en chacune de nous aussi longtemps que nous le permettrons. Le travail personnel est fondamental dans ce chemin.

En effet, nous trouverons l'incitation au travail au niveau personnel dans les quatre noyaux thématiques des Actes: «*Passion pour le Christ et pour l'humanité*», «*Prophétie de fraternité et de communion*», «*Ardeur missionnaire et prophétie pour les défis du monde*» et «*Famille charismatique*», dans les Lignes de l'action et dans les propositions concrètes de mise en œuvre, car nous savons que le changement dépend de la conversion du cœur et que seulement après il peut se réaliser «*dans des initiatives et des structures*».

Les textes de base pour renforcer notre identité

En ce sexennat, nous aurons en cadeau l'édition renouvelée des Constitutions et des Normes générales. Ces sont des textes qui, étudiés et médités, nous permettront de comprendre et de vivre plus profondément notre identité charismatique. Nous avons aussi enfin publié le livre sur la «*Spiritualité des Petites Sœurs Missionnaires de la Charité. Identité-Communion-Mission*», qui nous aidera à vivre notre vocation dans le contexte de l'Église comme communion, l'Église en cheminement synodal.

Et puis, les 11 Lignes d'Action et les 14 Décisions sur d'autres sujets, sont une voix claire de l'Esprit Saint pour vivre notre mission d'une manière plus incarnée aujourd'hui, "*pour être une Congrégation Samaritaine à travers le témoignage prophétique d'une nouvelle façon de faire, d'agir et de vivre*".

Dans ces Actes, nous trouverons une attention particulière à la Formation, pour être des femmes consacrées avec une forte "*sensibilité évangélique*", témoins joyeux de la charité du Christ; à la qualité de notre vie de prière et de vie fraternelle en communauté: «*être femmes, sœurs et mères pour bâtir des communautés saines et guérissantes*»; à notre esprit missionnaire pour être «*des missionnaires au cœur samaritain*»; aux Sœurs Sacramentines et à leur nouvelle configuration intégrée aux missionnaires; à nos Sœurs âgées et malades; à nos parents âgés ou malades; aux jeunes, pour qu'ils soient au cœur de notre mission; aux médias de communication digitale; au domaine de l'économie et de l'administration; à la communion dans la Famille Charismatique, etc. Tous ces textes sont très importants et expriment ce que Dieu attend de nous aujourd'hui à travers le discernement congrégational.

Une lumière particulière nous vient aussi du discours du Pape François, qui nous a fortement encouragées à prendre soin de l'union avec Dieu, des liens fraternels et du service aux plus nécessiteux avec un style maternel: «*Que vos maisons et les lieux de votre service soient pleins de chaleur maternelle!*».

Dans chaque Province, Délégation et Vice-Délégation, une Célébration spéciale aura lieu pour la remise de ce Document et un moment formatif sera organisé pour la présentation et la connaissance des Lignes d'Action et des Décisions présentes dans les Actes du XIII^e Chapitre général.

Les Décisions du Chapitre seront encore l'objet de discernement et de concrétisation dans les *Assemblées de planification* qui se tiendront d'ici la fin février 2024. Vous recevrez sous peu ma lettre de convocation à ces Assemblées avec les dates pour chaque Province, Délégation et Vice Délégation et quelques orientations méthodologiques selon la Décision 2, n. 99 des Actes.

A Marie, docile aux inspirations de l'Esprit Saint, Mère par excellence et bonne Samaritaine pour l'humanité, nous confions le chemin du nouveau sexennat que nous venons de commencer. Protégées et guidées par Elle, nous pouvons espérer répondre avec audace aux nouveaux défis qui se présentent à nous. Avec Don Orione et confiants dans son intercession, nous disons: "*Caritas Christi urget nos!*".

Au nom également des Conseillères générales, je vous salue toutes et je vous souhaite un bon chemin personnel et communautaire. Je confie à votre prière le service et la vie du nouveau Conseil général.

Votre soeur,



Sr M. Alicja Kędzióra
Sr M. Alicja Kędzióra
Supérieure générale

Tortona, Maison Mère, 15 août 2023.
Solemnité de Notre Dame de l'Assomption